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四 川 省 地 矿 局 二 0 二 地 质 队 主 办

2015 年 5 月 13 日下午袁202 地质队与

四川盐业地质钻井大队在自贡签署战略合

作协议袁自贡市国土资源局尧自贡市沿滩区

及自流井区国土资源局尧自贡市富顺县国土

资源局相关领导出席了签约仪式遥
协议双方约定在固体矿产勘查尧勘察工

程施工尧地质灾害治理尧环境评价等项目中袁
为实现钻探钻井工程项目目标袁根据经营需

要袁本着优势互补尧共赢发展的原则袁优先考

虑互为合作方遥 双方希望通过战略合作袁进

一步提升双方运营效率袁降低运营成

本袁实现双方市场扩张策略以及实现

双方更大经济价值的合作目标遥
四川盐业地质钻井大队大队长

郑勇和 202 地质队队长贾春分别在

签约仪式上发言遥 两位队长在发言中

都简要介绍了自己单位的历史沿革尧
技术资源优势以及合作后的展望袁双
方都表示要发挥资质尧 信息优势袁互
补发展曰要加强信息沟通袁强化市场

开拓曰要加强技术交流袁增强竞争实力曰要凝

聚团队力量袁 大力进行业务合作和区域拓

展袁传承服务地方经济袁为区域经济发展提

供服务的制度和能力保障遥
自贡市国土资源局领导在讲话中充分

肯定了四川盐业地质钻井大队和 202 地质

队在区域经济发展中发挥的积极作用袁并希

望两家单位以此次战略合作为契机袁优势互

补尧资源共享尧共创美好明天袁为助推地方经

济发展发挥更大的作用遥 渊图为:签约现场冤

2015 年 4 月 21 日至 25 日,我队组

织了 "三体系内审员"培训及队三体系标

准 宣 传 贯 彻 大

会袁 四川三峡认

证有限公司老师

来队授课袁 队各

实体及科室三十

余人参加培训学

习遥
三体系标准

已成为各企业事

业单位管理现代化的重要标志袁 具有直接或间

接经济效益和社会效益遥 随着我队的不断发展袁
单位在原 ISO9001 质量管

理体系实施的基础上袁 针对

ISO14001 环境管理体系尧
OHSAS18001 职业健康安全

管理体系的新要求袁 将三个

体系进行整合袁 建立一套系

统化尧 程序化的科学管理体

系遥
此次培训由三峡公司王

艺老师进行授课遥 王老师详细讲解了"三体系"
认证的相关标准以及内审员审核技巧袁 特别针

对地勘单位具体情况量身定做了专门的培训方

案袁以便加深对概念的理解和消化袁使学员能够

准确地把握"三体系"的精髓袁为以后正确地进

行内部审核工作奠定了基础遥
通过此次培训袁 学员系统地学习了三体系

审核基本要求袁也提高内审员今后的工作能力遥
参加培训的十五名内审员全部通过了最后考

试袁达到了预期的培训效果遥
图院杨素/文院李小娥
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5 月 28 日袁局纪委书记王德明携局纪

委副书记尧 纪检监察室主任李建民到 202
队袁就我队上半年的纪检监察工作袁特别是

落实省尧局纪委"创尧铸尧树"活动和廉政风

险防控管理工作的具体情况进行检查袁就
基层地勘单位纪委如何落实监督责任进行

调研遥 王书记同全队专兼职纪检干部面对

面亲切交谈袁 一起就新常态下的纪检工作

进行研究讨论袁 对指导全队纪检干部履好

职尧站好岗具有重要的实际意义遥
座谈会上袁 王书记和李副书记认真地

听取了我队纪委书记韩礼友关于 202 队如

何落实"创尧铸尧树"活动和廉政风险防控管

理两项活动的专题情况汇报袁 关切地询问

纪检干部的具体工作情况遥 并同在二级实

体工作的队纪委委员进行深入沟通袁 帮助

他们就公务接待标准尧杜绝"潜规则"操作

等实际工作的难点热点进行现场探讨和指

导遥

王书记和李副书记现场查阅了

我队近期出台的相关工作方案和管

理制度袁充分肯定了 202 队近年来所

开展的纪检监察工作遥 特别是在省

局今年要求开展的上述两项重点工

作方面袁202 队做到了院领导重视尧宣
传到位尧措施得当尧工作有力遥 就进

一步如何解决"打铁还需墩子硬"袁提
高纪检干部综合素质袁 全面落实基

层纪委的监督责任方面袁 王书记强

调院1尧 两项活动要在现有的基础上继续推

进遥 王书记要求纪检监察干部要服从上级

组织安排袁克服厌倦心理袁要以"抓两头袁带
中间"的工作方法保证活动的正常进行遥 2尧
要进一步强化监督责任遥队纪委委员尧专兼

职纪检监察干部袁要牢记自己的身份袁加强

纪检法规学习袁 更加自觉更主动协助党委

开展工作袁提好建议袁当好参谋遥 3尧认认真

真地搞好监督遥在监督方向院一是监督基层

领导班子在发展方向尧 发展措施上是否同

党的路线方针政策偏离曰 二是监督基层班

子和领导的办事程序是否合理尧 合规尧合
纪尧合法曰三是监督二级单位在大型项目的

进度和运作上的主要情况曰 四是监督基层

班子及成员的作风建设情况曰 五是监督党

员干部是否以权谋私尧违规违纪等方面遥
陪同检查和调研的局纪委副书记李建

民袁 在也座谈会上就业务工作提出了具体

的指导性意见和建议遥 渊图/文院张晶冤

5 月 29 日袁 应队上党政领导邀请袁局
政工部副主任局报社社长罗会江袁局政工

部周江陵老师尧刘金光老师来队开展新闻

写作与新闻摄影培训遥全队近 40 余名通讯

员参加本次培训袁通过培训对提高全队宣

传报道整体水平袁提升职工队伍素质起到

了积极作用遥
一直以来袁队上的新闻宣传工作得到

了队上党政领导的高度重视和全队职工

的大力支持遥 但由于实体通讯员的新闻工

作基础普遍较薄弱袁造成了野外一线很多

好的题材和优秀项目并没有及时宣传报

道遥 这次开展的通讯员培训可以说为队上

的宣传工作带来了新的春风遥 通过各位老

师精彩的课堂传授尧 悉心的课后解答袁很

多通讯员从"门外汉"变成摄影写作"发烧

友"袁纷纷表示在培训中学到了很多写作摄

影方面的基础知识袁对今后的新闻报道工

作有很大的提高和帮助遥 在经济新常态

下袁队上以"勤练内功"的方式抓职工教育

培训工作袁以提升单位职工队伍素质遥 这

也是现阶段增强我队市场竞争力的方式

之一遥 渊图/文院张晶冤

重安全 抓质量 勘院再战攀枝花教师街滑坡治理 
去年五月，我队勘察院抢治的攀枝花市盐边县渔门

镇教师街滑坡治理工程，以高质量高水平的治理要求经

受住汛期暴雨的突袭，保障了当地居民的生命财产安全。

因为一期治理工程的留下的良好印象，今年渔门镇教师

街滑坡后期的补充治理工程即二期工程，业主直接将其

委托给我单位施工。在经过一个多月的奋战以来，主体

工程已接进尾声，预计6 月中旬该工程将整体完工。 

在严酷的工勘市场，安全和质量一直是勘察院打入

市场的两张“王牌”。本次项目施工的难点和重点在长达

28 米的钢筋笼的焊接打桩和入孔工作，这也是对质量和

安全有着高要求的施工作业。组长吴东顺要求项目部全

体技术人员严守以待，随时对施工现场进行技术指挥和

安全监管。在打桩过程中，项目组成员指挥着工人们从

两头并进，分成两组焊接钢筋笼。在混凝土操作上，项

目组成员多次进行配比调度实验，保证了成焊接孔后混

凝土可以及时浇筑，有效防止了塌孔，杜绝了安全和质

量隐患。同时，旋挖机和铲车的打孔和平场工作也开展

得有条不紊，保证工程进度的正常开展。 

为了再次高质量、平稳安全地完成本次治理施工工

作，项目组全部成员正毫不松懈继续奋战在攀枝花滑坡

治理的第一前线。 

202 地质队与四川盐业地质钻井大队签署战略合作协议
互补优势 共谋发展

局纪委书记王德明同 202 队纪检干部面对面交心谈心

二 0 二 队 以 新 闻 培 训 助 力 队 伍 素 质 提 升

图院王传伟/文院王传伟尧张晶
图/文:叶强



4 月 28袁机关分工会与勘

院分工会首次联合开

展工会活动遥 在空气

清新的郊外袁两个单位

的 工

会会员们在分工会主席

的带领下开展了一系列有

益身心的团队活动遥
在大家疯狂的呐喊和快乐的尖

叫声中袁呼啦圈接力赛开始了遥 以机

关和勘院为分组赛袁两组成员两两分

列在 5 个呼啦圈的围绕中快步前行遥
这是考验团队协同配合意识的游戏袁
如果不协同作战很难取得胜利遥 "一
二尧一二"成员们一起喊着口号迈着步伐袁整齐的

两支队伍飞快地穿梭在场院上袁 大家脚步一致配

合有序地共同奔跑着袁 都在竭尽全力为团队的胜

利奋力冲刺遥 当分工会主席大声地宣布最后名次

时袁没有取得名次的团队同样欢呼雀跃袁因为在游

戏中蕴育出来的团队精神已经成为了今天工会活

动的最大收获遥 渊图:张元萍/文院张晶冤

近日袁 综治办在赵场新益山庄进行了一次分

工会活动袁活动围绕"新常态下袁团结协作袁围绕队

经济发展袁勇于开展工作"为主题袁进行座谈会尧钓

鱼比赛等活动袁综治办主

任陈天彪首先传达了近

期队上工作会精神袁对综

治办日常工作进行了安

排部署遥上午 11 点袁进行

了钓鱼比赛袁此次钓鱼比

赛锻炼了身心袁加强了人与人之间的沟通袁促进了

职工之间的团结袁 增强了队伍的凝聚

力袁 这次工会活动在愉快的氛围中结

束遥 渊图/文院石峰冤

"奔跑吧袁兄弟"大型综艺节目大

家一定不会陌生遥 4 月 29 日下午袁在
龙头山"良家一圆"山庄袁30 多名青年团员在在谢

书记和肖总的带领下袁以"奔跑吧袁二 0 二"为主题

举行了二 0 二队红蓝对局赛袁 把年青人青春朝气

表现得淋漓尽致遥
特别是最后环节的

撕名牌活动袁 两个

队伍的队员们在组

长的组织下袁 进行

了智力和体力上的

大比拼袁在一轮又一轮的"撕杀"中决出了最终胜

利者遥 渊图院张元萍/文院张晶冤

然，也许是与其交流的多了一点点，亦或许是

今天对其来说确实特别一些吧，他工作得仿

佛格外的卖力，再也没有说多少话。

转眼间，平凡而又特殊的一天很快就过去

了，老王离回家的日子又近了一天。。。。。。
左图为：老王近照 右图为：工作中的老王

图 / 文：王传伟

4 月 30 日，我队 50 余名青年团员

同队领导、各分工会主席在龙头山良家

一园欢聚一堂，为庆祝五一劳动节和五

四青年节的到来举行了主题为 " 挥洒

青春激情，抒写美丽篇章 " 的青春交流

座谈会。

会上，地勘院总工肖汉全和测绘院

院长胡焕娟作为队特邀嘉宾分别向在

座的青年团员讲述了自己的青春故事。

在肖总的故事中，青年朋友们了解到了

上个世纪 80、90 年代那一段特殊时期

的风雨历程。" 受苦也是一种财富 " 肖

总以兄长的身份耐心地向青年们传递

着逆境中奋斗和创新的勇气决心。面临

地勘经济转型发展的新时期，这些坚持

和奋斗正是支撑这一代青年人以平稳

的心态走出困境，走向成功的座右铭。

作为青年人的代表胡焕娟，她为大家讲

述这一段段自己正在经历的故事，很容

易就引起了青年团员的共鸣。那些委

屈、那些迷茫正是你我需要面对的；那

些梦想、那些追求正是你我所坚持的。

在胡焕娟的青春之歌里，大家仿佛看到

了自己的影子；在她梦想实现的故事

里，也坚定了大家对梦想追逐的信心。

会议最后，到场的队级领导面对面

地同青年朋友们亲切交谈，细致地回答

他们现场提出的各种问题，思想的火花

在交谈中碰撞，情感的交流进一步地融

合统一。座谈会在轻松愉悦的环境中圆

满结束。

挥洒青春激情    抒写美丽篇章 
我队召开“庆五一.五四”青春交流座谈会 

今天是五一节，太

阳初起，雨露还未消

散，工人们便早早的起

床，开始了忙碌的一

天。对于我们的焊工老

王来说，今天很特别，

不仅是因为劳动节，今

天 也 是 他 的 45 岁 生

日。

跟项目出来已经有

快到一个月了，趁休息的时候问他有啥生日愿

望，他用工人最朴实的话说出了也许是其内心

最真实，最实在的想法吧，" 这年龄了，也没啥

大的愿望，就希望咱们这工程可以早点顺利完

工，早点回家，有点想家人了，虽然常年跟工程

在外，已经习惯了，可今天早些时候和家人通

了电话，突然间还是有点想家了。" 其实从他那

湿润的眼眶里我们也可以感受到他此时的心

情。真实，朴实也许是描述我们的这些工人最

确切的词汇了吧。休息了一会后，老王又开始

投入到工作当中去了。

然而在接下来的时间里，我不由而然的把

更多的目光放到了老王的身上，说不出所以

平 凡 而 又 特 别 的 一 天

4 月 21尧22 日袁我队作为屏

山县龙溪乡人民村的定点联系

单位袁根据市委尧市政府关于精

准扶贫工作的要求袁在市人大黄

副主任的带领下袁 会同武警支

队尧市规划设计院等单位的相关

人员袁共同前往屏山县龙溪乡开

展精准扶贫调研遥 队长贾春尧副
队长谢南春等 4 人与调研组成

员走乡串户袁 与当地政府人员尧
村民深入交谈袁了解当地经济发

展情况袁 分析制约发展因素袁并

就下一步实施精准扶贫

工作提出具体意见遥
在听取了龙溪乡政

府关于开展扶贫工作汇

报和现场走访调研后袁
我队确定了对龙溪乡人

民村下一步扶贫工作的

重点院 一是继续做好五

指山煤矿项目规划袁积

极争取项目的实施袁带动区域经

济发展遥二是发挥地质专业技术

优势袁做好公益地质项目技术的

支持袁为富硒资源的普查与摸底

积极配合开展工作遥三是在单位

内部做好扶贫攻坚的政策宣传袁
适时在单位内部通过党团组织尧
工会组织开展党员干部尧团员青

年尧工会会员募捐活动袁为人民

村的特别贫困户送去温暖遥 渊图

为院 贾春队长与当地乡干部交流沟

通遥 冤 图/文院钟兴文

题记：春节期间，我随队慰问组一行前往老

挝慰问节日期间仍然战斗在一线的职工同志

们。虽说一路颠簸，一路艰辛，但却一路感慨，一

路收获。老挝同志们不畏艰难、执着拼搏的刚毅

品质和互助友爱、乐观豁达的高尚情怀时时感

动着我。我想摘录几个片段，以表达对他们的敬

意。

买菜与种菜

买菜 在日常生活中袁买菜是一件必不可

少的事遥 对于我们而言袁出门几步就到菜市场袁
信手拈来袁想买啥就买啥袁自在惬

意遥 而在老挝的阿文矿区袁买菜之

事竟成了焦头烂额的大事遥阿文矿

区在离市区 280 多公里外的深山

老林里袁买一趟菜袁往返要花 3 天

时间袁而且必须是车况良好遥 我原

以为袁就算 280 多公里袁一天跑个

来回应该不成问题遥可是去了才知

道袁那绵延在群山里袁挖掘机挖好

被水冲袁冲了又挖的路袁哪是想象

中的平坦顺畅遥 上坡下坎袁趟水过涧袁能跑上 30
码的速度就已经不错了遥 热带地区袁 买了的菜

品尧肉食很容易坏掉袁就算装在隔热箱里袁盖在

棚布下袁也挡不住长途中太阳的炙烤袁有时候买

的菜还没到住地就已经坏掉了遥
俗话说袁豆腐盘成肉价钱遥 在阿文矿区袁一

辆车 3 天的耗油尧磨损袁加上人工成本袁买一趟

菜袁都不知道菜的价格该是多少了浴蔬菜食物来

得如此之金贵袁脑海里不时闪过院吃一块萝卜也

许吃掉了一只鸡浴 看着他们算计着蔬菜还能对

付几顿尧米面还能吃多久地过日子袁每到吃饭的

时候袁都感觉得十分的歉意袁我们吃了袁他们就

少了曰我们吃了袁他们的生活成本就增加了遥 但

愿没影响他们的正常计划遥

种菜 从老挝万象出发

一路向南袁走过几百公里平原

地带就进入大山遥 在万象平原

的行程中袁就没看见地里种有

植物袁 当然也没有看见蔬菜遥
也许是季节的原因吧袁旱季少

雨袁一路枯黄萧条袁很少看到一点绿色生机遥 按

说袁万象平原地势平坦袁水源丰富袁湄公河的水

稍加引灌袁种上适宜的蔬菜袁长势肯定极好遥 但

是袁一路上看到的是荒漠的土地袁闲适的村民袁
不时看到几头瘦峋的黄牛在田里懒散地啃着干

枯的野草遥到了山沟里袁山势陡峭袁人烟稀少袁连
块地都看不到袁更谈不上看见种的菜了遥我很纳

闷袁难道老挝人都不吃菜钥 带着这个疑问袁便向

略懂中文的驾驶员求解遥驾驶员说袁老挝人生性

恬淡袁住在山里寨子里头的人袁有几片嫩树叶或

者水里的青苔就着糯米团就是日常饮食了袁住

在城里的人吃

菜也是极少袁城
里卖的菜都是

外地运来的遥原

来袁他们是不怎

么吃菜的袁自然

就不种菜了遥
可是袁我们

生长的环境造

就了我们的身

体素质袁几天不吃蔬菜可以袁十几天不吃蔬菜也

许能坚持袁几个月不吃蔬菜是绝对不行的遥买菜

十分不易袁那就试着种菜吧遥阿文地质项目的炊

事帐篷外袁用几块石头垒起一小捧土袁看得出里

面的几棵小葱尧几株芹菜是先前种的袁长得不是

很好袁刚刚栽下的藤藤菜还泛着黄色遥种菜的胡

文武师傅说袁种来试试袁看能长起来不袁结果就

是这样不死不活的遥 波桥项目职工们住的寨子

旁袁 用树枝支起的塑料彩条布围成一块长方形

围栏袁面积不过 2 平方米袁里面种有小白菜尧蒜

苗尧芹菜袁还有一株南瓜藤已漫过围栏袁看样子

长得也不怎么好遥炊事员欧师傅说袁要是长得好

的话都多种几块地袁至少能改善一下蔬菜品种遥
但是袁土质太差了袁加上早晚温差大袁种下的菜

长得都不好遥
种菜天时地利不合袁虽然种的菜长

得不好袁 但师傅们种下了美好的愿望遥
为了保持身体健康袁 保证旺盛的战头

力袁买菜是不可或缺的工作袁再远也要

去买遥 渊未完待续冤 渊图/文院张元萍冤

深 入 实 地 调 研 精 准 扶 贫 助 农 老  挝  慰  问  随  记  

图为院阿文矿区的帐篷和汽车

图：张元萍 /文：张晶

（图为：活动现场）

波桥项目部的野小菜地冶


